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令和４年７月定例教育委員会 会議録 

 

１ 日 時  令和４年７月２９日（金）  開 会 午後３時３０分 

                       閉 会 午後４時２５分 

２ 場 所  下諏訪総合文化センター 講習室 

３ 出 席 者  松﨑泉教育長、河西雄一教育長職務代理者 

藤澤美樹教育委員、林吉広教育委員、網野美秀教育委員 

４ 事務局（説明員） 

樫尾光洋教育こども課長、小口知宏課長補佐兼教育総務係長、 

塚原浩課長補佐兼スポーツ振興係長、亀割英人子育て支援係長、 

岩波洋生涯学習係長、永田陽一図書館長 

 

 

 

令和４年７月定例教育委員会 次 第 

 

令和４年７月２９日（金） 

下諏訪総合文化センター２階 講習室 

１ 開  会 

２ 会議録署名委員の指名 

３ 教育長報告 

４ 付議事項 

(1) 議案第40号 電子黒板の購入について 

５ 報告事項 

(1) 協働電子図書館のサービス開始について 

(2) 下諏訪社中学校照明設備改修工事の請負契約の締結について 

(3) 下諏訪総合文化センター軽体育室の雨漏り修繕について 

(4) 下諏訪総合文化センターの空調修繕について 

(5) 平和体験研修について 

(6) 第 23回下諏訪ギネスにチャレンジ＆推定歩行年齢がわかる歩行姿勢測定について 

(7) 第 73回諏訪地方陸上選手権大会の開催及び出場選手の取りまとめについて 

(8) 下諏訪町ジュニア陸上競技大会の開催及び競技役員の協力依頼について 

(9) 寄附受納について 

(10) その他 

６ そ の 他 

７ 閉  会 
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【会議録】 議事の内容 

 

１ 開 会   松﨑教育長 

２ 会議録署名委員の指名   藤澤美樹教育委員、林吉広教育委員 

３ 教育長報告 

１（金）○青少年犯罪防止強化月間・社会を明るくする運動；下諏訪駅街頭啓発 

○北小参観日；松﨑教育長、林委員参観 

○南小参観日；藤澤委員、網野委員参観 

    ○永年勤続職員表彰式 

２（土）○人形劇まつり～３（日）；他市町村からの参加者も多数 

※ 小ホールでアマチュア、大ホールでプロの劇団とし、密を避け良い環境で実施できた。 

４（月）○下中修学旅行；福井・石川方面 2泊 3日 

７（木）○自然体験学習（北小 5年）；防災キャンプ（日帰り） 

○64th町村教育長研修総会（当番：原村） 

※ 2年間開催を中止したが、顔を合わせての研修総会ができたことに感謝したい。 

「休日の部活動の段階的地域移行」について、中学校の部活動における課題は、 

 ① 生徒の多様なニーズに応じた活動が保障できないこと…希望する部活動がない。あっ

ても十分な活動ができない。適切な指導が受けられない。 

    ② 教職員が運動部活動の顧問として、休日も従事していること…競技経験が乏しく、専

門的な知識や経験が十分でない教員には、負担が大きい。勤務時間外や休日にも活動や

大会がある。 

    【改善の方向】 

    ① 生徒の多様なニーズに合った活動機会を確保するため、休日において地域のスポー

ツ・文化活動が実施できる環境に→休日に希望する種目の活動ができる仕組みづくり。 

    ② 休日に教師が部活動指導に携わる必要がない環境に→休日指導を望まない人、望む人

どちらにも対応できる仕組みづくり 

※ 地域移行のねらいは、多様な世代が参加する地域のスポーツ環境の充実である。令和 7

年度までには全県の地域移行を目指す。中体連への参加もクラブチームを含むすべてのチ

ームの参加が可能となるか。地域指導者の謝金について国からの明確な話は現在ないが、

例えば、今後平日も含め時給 1600 円として、週 11 時間（平日 2h×4 日、休日 3h）とし

て、国・県・市町村の 1/3ずつとなるか。保護者負担の軽減等についても現在までのガイ

ドラインの見直しと、学校・保護者・生徒・地域への説明が必要である。当町教育委員会

としては、スポーツ振興係、スポーツ協会、スポーツ推進委員会等と連携し、対応策を練

る必要があると考えます。 

９（土）○今井邦子忌；宮坂町長、松﨑教育長出席  

11（月）○第 1回教育支援委員会 

13（水）○町教頭会 

14（木）○町校長会 

①広島平和教育体験研修→実施予定（本年度より中 2 生対象、小学校は折り鶴） 

②ガーデンプロジェクト；7/23（土）8:00～文化センター北駐車場にて頒布会 
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③町新任職員等研修会；7/27（水）13:15～ 文セン→健康ステーション・健康フィールドへ 

④町民水泳大会 8/6（土）；南小プール 町の管理を継続し実施する方向とのこと 

各校 2 学期の学校行事等、状況を注視し、計画通りに進められることを祈る。 

15（金）○南小(民生児童福祉委員との懇談会)  

※ 四王分散会に松﨑教育長、網野教育委員が参加。下校の際、横断歩道ぎりぎりで待つ、

注意しながらの渡り方など安全への意識が課題。赤砂分散会に藤澤教育委員が参加。 

20（水）○広島平和教育体験研修事前挨拶 

※ 自分のテーマを明確に持ち、行く内容をしっかり考えている。意欲的に発表する姿に中

2生の頼もしさを感じた。 

22（金）○1学期終業式 

    ○小口明先生叙勲伝達式 

    ○諏訪湖ロータリークラブ；本の寄贈 

23（土）○ガーデンプロジェクト；花の苗頒布会 

25（月）○登山（社中）；参加者全員無事帰町 

26（火）〇エプソンより小中学生全員にノート及び、各校へ再生紙の寄贈 

 

【以下予定】 

28（木）○町英語研修；延期 

    ○四校職員会；延期 

    ○保護司会公開ケース研究会；延期 

29（金）○定例教育委員会 

31（日）○お舟祭り宵祭り；中止 

                 質疑なし－了承 

 

４ 付議事項 

(1) 議案第40号 電子黒板の購入について 

〈樫尾課長〉説明 

8 月 2 日に町の臨時議会が開催される予定でございまして、提出させていただく付議事項に

ついて、説明させていただきます。 

ご承知の通り、松﨑教育長の二期目の任期が 8月 7日で満了となることから、教育長の人事

案件が扱われます。この場では、ここまでしかお伝えできませんが、ご承知の方お願いいたし

ます。 

では、電子黒板の購入についてお願いいたします。この議案につきましては、予定価格が

700 万円以上の動産の買入れに該当することから、議会の議決が必要になるため、提出をさせ

ていただくものです。 

電子黒板のこれまでの導入計画では、今年度中に中学校の全教室と小学校の一部の教室に導

入し、来年度に小学校への本格導入を行う計画でございましたが、6 月議会の最終日に、コロ

ナの交付金を活用し、今年度に小学校へ前倒しで計 33 台を導入するための補正予算を議決い

ただきました。 

この議案は、購入業者につきましての議案であります。7 月 8 日の入札会において、4 者に
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よる指名競争入札により決定し、サスナカ通信工業株式会社と仮契約を締結いたしました。な

お、この業者は、中学校へ納入いただく業者と同じ業者となります。税込 1491万 9300円で落

札され、納入期限は令和 4年 12月 28日までを予定しております。 

ＧＩＧＡスクール構想の推進、また、コロナ対策によるオンライン事業への活用などを想定

しており、早期の導入を進めたく 8月の臨時議会に併せ、上程させていただくものです。 

《松﨑教育長》 

各教室の子どもたちの人数によって、定着しておくのか、どこかへ移動しなければならない

のか、学級の様子をご覧になっていただいて、学校にも周知いただいて利用していただくよう

に。 

〈小口補佐〉 

今回は追加の導入になりますので、納入の際には、お話します。 

                   質疑以上－承認 

 

５ 報告事項 

(1) 協働電子図書館のサービス開始について 

〈永田館長〉説明 

市町村と県による協働電子図書館については、「デジとしょ信州」という愛称となりました。

市町村と県による協働電子図書館の電子書籍貸出サービスですが、8 月 5 日からご利用いただ

けますが、それに合わせまして、10 時からオープニングセレモニーを開催します。松﨑教育

長と依田図書館協議会会長、事務局が参加する形になります。6 月 30 日から事前に登録する

ことができ、今のところ 8件の登録があるようです。県立長野図書館では、専門書・学術書の

電子書籍閲覧サービス「KinoDen」というのが、市町村と県による協働電子図書館とは別に、

閲覧できるサービスも一緒に開始されます。 

資料は、登録するにはこういう形でやりますよという案内で、オープニングセレモニーにつ

いては、ご覧のとおりですが、どこの市町村も教育長が参加されるところが多い形になります。 

貸出については、長野県内に居住している人、県内に通勤・通学している人、貸出ルールに

ついては、1 人 1 回 2 冊 1 週間、予約は一度に 2 冊まで、延長も 1 回までは予約が入っていな

い場合はできる形になります。開設当初は 1 万 8000 点(冊)以上のコンテンツを長野県下で用

意すると、そのお金については、今年度は宝くじ助成金が充てられましたので、市町村の負担

はありません。来年度以降は、割り振りがあると思われます。 

 質疑なし－了承 

 

(2) 下諏訪社中学校照明設備改修工事の請負契約の締結について 

〈小口補佐〉説明 

先週21日(木)に、社中学校照明設備改修工事の入札会が開かれており、その結果をご報告い

たします。入札方法は事後審査型一般競争入札で、入札参加者は1者のみで、予定価格に達し

た株式会社六協が落札候補者になり、その後の審査を経まして、7月27日に落札業者に決定し

ております。契約額は、4015万円であります。落札決定日から5日以内に契約を結ぶ定めから 

7月31日を契約日とし、工期を8月1日から12月23日までに定めまして、年内完了を目指し工事
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を進めてまいります。 

なお、設計監理はアルファ設計株式会社で、昨年度の下中の工事と同じ業者となっておりま

す。また、工事の概要につきましてはご覧のとおりでございます。 

                 質疑なし－了承 

 

(3) 下諏訪総合文化センター軽体育室の雨漏り修繕について 

〈岩波係長〉説明 

総合文化センター軽体育室の雨漏り修繕について、途中経過ではございますが、ご報告させ

ていただきます。 

本修繕については、懸案事項となっている、雨が降ると軽体育室の天井から室内に雨水が落

ちてくる状況を改善するため、天窓及び壁面の立ち上がり部分のシーリングを打ち換えるとと

もに、床及び壁面にウレタン防水を施す内容となります。なお、大規模改修に係る実施設計の

中でも計画していた項目の一つではありますけれども、利用者に安心してご利用いただくため

に、また雨水の浸入による建物への傷みをこれ以上進行させないため実施する、緊急修繕とし

ての意味合いも含んでおります。 

修繕の実施にあたり、令和 4年 5月 19日 10者による指名競争入札を行い、有限会社橋建が

税抜 141 万円、税込にしますと 155 万 1000 円で落札し、5 月 23 日付で同社と契約を締結いた

しました。しかしながら、昨今の資材不足・供給不足から、まだ工事着工には至っておりませ

んが、同社からは 8月 1日から工事に入ると連絡をいただいております。 

雨漏り改善にはもうしばらく時間がかかりますけれども、ご理解いただきますよう、よろし

くお願いいたします。 

 質疑なし－了承 

 

(4) 下諏訪総合文化センターの空調修繕について 

〈岩波係長〉説明 

総合文化センターの空調修繕について、途中経過ではございますが、ご報告いたします。 

本修繕につきましては、成人式前日の令和 4年 1月 8日に機器凍結による配管破損で発生し

た水漏れに対し、凍結で破損した熱交換器及び集会室・幼児室・料理実習室・視聴覚室内の編

集室の天井に設置している端末の空調機と破損配管を撤去交換する内容となります。大規模改

修において空調機器の更新を予定しておりますが、利用者のご不便を解消するため、全体的な

システムまでは手を付けず、破損した機器のみを交換する緊急修繕として実施いたします。 

そのため、空調設備保守業務を長年請負っている新日空サービス株式会社との１者随契によ

り、令和 4 年 5 月 19 日入札を行い、税抜 620 万円、税込にしますと 682 万円で契約を 6 月 1

日に締結いたしました。しかしながら、こちらも軽体育室の雨漏り修繕と同様に、資材不足・

供給不足から、工事着工にはまだ至っておりません。同社からは 9 月 12 日から着工したいと

の連絡をいただいております。 

夏場に冷房が使えず、利用される皆さんには大変申し訳なく思いますけれども、改善にはも

うしばらく時間がかかりますが、ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。 

                 質疑なし－了承 
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(5) 平和体験研修について 

〈小口補佐〉説明 

平和教育体験研修につきまして、いよいよ来週の2日、3日と広島への平和体験研修が実施さ

れますが、前回の定例会ではご報告できませんでした、派遣する生徒をご報告いたします。下

中から男女4名、社中も同様で男女4名、計8名の生徒を派遣することとなります。また、引率

いただく先生は丸山先生と山崎先生、当係からは金丸が同行することとなっております。去る

7月20日に町長への事前挨拶があり、生徒一人一人、各自の研修テーマをしっかり話をされ、

多くのことを学んで来ようとする気持ちが強く感じられました。体験研修終了後は、町長への

報告会、戦没者追悼式での報告が予定されております。 

また、昨日コロナのレベルが上がったということで、非常に心配をされているところではあ

りますが、計画通り広島へ派遣するという結論に至っております。本日、各保護者の方へ確認

の連絡をしたうえで、最終的に向かうことになろうかと思います。なお、今のところ広島市の

感染レベルが、レベル２と表示されております。研修の内容が屋外であったり、移動はタクシ

ーを使うなど、食事についても他のお客さんと一緒にならないような計画でおります。万全の

対策を取って、研修を行いたいと考えております。 

   質疑なし－了承 

 

(6) 第 23回下諏訪ギネスにチャレンジ＆推定歩行年齢がわかる歩行姿勢測定について 

〈塚原補佐〉説明 

今年度23回目の下諏訪ギネスにチャレンジと推定歩行年齢がわかる歩行姿勢測定を8月28日

午後2時から体育館で開催いたします。8月号の「クローズアップしもすわ」ですでに周知して

ありますし、8月1日の広報でもメール配信をして、実施する方向でおります。コロナの状況等

加味しながら、体育館事務局・スポーツ推進委員と協議しながら、場合によっては中止にする

ことがあります。 

   質疑なし－了承 

 

(7) 第 73回諏訪地方陸上選手権大会の開催及び出場選手の取りまとめについて 

(8) 下諏訪町ジュニア陸上競技大会の開催及び競技役員の協力依頼について 

〈塚原補佐〉説明 

第73回諏訪地方陸上競技選手権大会の開催及び出場選手の取りまとめは、7月22日付けで諏

訪郡内の小中高校28校へ依頼文書を発送いたしました。8月20日までに、諏訪陸協のホームペ

ージのエントリーファイル送信先というところに申込みをする形になっております。コロナ感

染レベル５の場合は中止とありますが、本日、諏訪陸協・茅野市陸上競技場の事務局とも話を

する中で、現況開催する方向であります。なお、先日お話しました開催した場合の記録の関係

ですけれども、取得申請中とありますが、本日確認した中では、承認をいただき、大会を行っ

た場合には記録が認められる形となりましたので、ご報告させていただきます。 

続きまして、令和4年度下諏訪町ジュニア陸上競技大会要項でございます。こちら7月15日に

文書を出しまして、7月22日までに学校で取りまとめて、事務局へ8月1日までに提出を依頼し

ており、少しずつ申込みが届いております。コロナ感染レベル３で大会を中止にするとありま

すが、県また町にしても、行事等について中止にしなければいけないというわけではないので、
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事務局とジュニア陸上の担当者と協議して、できるだけ早く今後の状況について調査しながら、

なるべく開催する方向で動いていきたいと考えております。 

《松﨑教育長》 

二つの大会の教育委員さんの参加について、現時点でお分かりのところがありましたら教え

てください。 

〈塚原補佐〉 

各市町村の状況を見ながら、お盆前後に委嘱書等を皆さんに出しながら通知をお送りします。 

皆さんにおかれましては、教育総務係の小口補佐が車を手配しておりますので、乗車していた

だいて競技場へお越しください。 

《松﨑教育長》 

9月4日は1日空けておいていただければと思います。タイムが認定されるとなれば、賞状や

メダルの扱いも今後検討されると思いますので、渡すのはこちらになります。 

もう一つの町ジュニア陸上の方は、委員さん全員が出ていましたが、これから決まってきま

すね。また教えてください。 

《河西職務代理》 

先ほど説明いただきましたが9月4日の大会は、通知には感染警戒レベル５だと中止とすると

ありますが、開催できないですか。 

〈塚原補佐〉 

本日、担当者と話をする中で、県も大会等を中止とする必要はないと言われていますので、

先行きを見通す中で、場合によっては中止とすることもありますが、現時点では行う予定でお

ります。 

《河西職務代理》 

総合的に判断するということですね。 

《松﨑教育長》 

連絡を取り合いながら、お願いします。 

   質疑以上－了承 

 

(9) 寄附受納について 

〈小口補佐〉説明 

申出により、2件の寄付がございましたので、ご報告いたします。 

まず、諏訪湖ロータリークラブ 萩田会長様から冊子「諏訪湖を学ぶ」を150冊ご寄贈いた

だきました。いただいた冊子は、町内小中学校及び町立図書館へ配架するよう準備を進めてお

ります。寄贈式は7月22日に町長室で行いました。 

次に、セイコーエプソン株式会社 代表取締役小川様から、再生紙を使用したプリント用紙

2万4000枚、同じくノート1400冊をご寄贈いただきました。寄贈式は7月26日に、寄贈者から総

務部長の窪田様、関連会社エプソン販売株式会社長野直販営業課の井上係長様、同じくシステ

ム技術を担当されております宮澤様ほか2名の方が来庁され行いました。なお、いただいたプ

リント用紙については1校あたり6000枚、ノートについては児童生徒分を配布するよう準備を

進めております。 

   質疑なし－了承 
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(10) その他 

〈小口補佐〉説明 

ガーデンプロジェクトの苗頒布会がありまして、各学校から多くの苗をいただいております。

我々の方でもプランターへ移し替えをしましたが、まだ余りがありますのでご希望がありまし

たらお帰りの際にお持ちいただければと思います。 

   質疑なし－了承 

 

６ その他 

〈小口係長〉 

来月 8月の定例教育委員会ですが、8月 19日(金)15時 30分から開催を予定しております。

ご予定をお願いします。 

 《松﨑教育長》 

   私と河西職務代理は、18 時までに諏訪教育会館へ行かないといけないので、遅くとも 17 時

までに終わるようにお願いします。 

 

７ 閉 会    午後４時２５分終了 
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